

**Sitzungsvorlage-Nr. ZS5/4100/XVII/2024**

<b>Gremium</b>	<b>Sitzungstermin</b>	<b>Behandlung</b>
<b>Jugendkreistag</b>	06.03.2024	öffentlich

**Tagesordnungspunkt:****Antrag zum Thema "Europawahl 2024" vom 20.02.2024****Sachverhalt:****Angebote des Rhein-Kreises Neuss an alle öffentlichen und privaten Schulen anlässlich der Europawahlen in der Europäischen Union (06. – 09.06.2024), in Deutschland am 06.09.2024**

Der Rhein-Kreis Neuss ist seit dem Start des EU-Binnenmarktes ein europäisch ausgerichteter Kreis in NRW, der bis heute ein umfangreiches europäisches Aufgabenspektrum aufgebaut hat und mit Engagement und Herz auch in für die europäische Idee schwierigen Zeiten realisiert. Ein besonderer Schwerpunkt unserer Informations- und Aufklärungsarbeit zur EU und ihren zahlreichen Förderangeboten lag auch stets auf der Vermittlung der Chancen und Möglichkeiten, die die EU-Jugendpolitik jungen Menschen eröffnet. Die umfangreichen Förderangebote machen es möglich, dass junge Menschen heute frei reisen, lernen, studieren oder in Europa arbeiten können wie niemals vorher, was ihnen zugleich Möglichkeiten eröffnet, Chancen und Angebote zur Mitgestaltung der Zukunft der EU zu nutzen.

Vom 06 bis 09. Juni 2024 sind fast 447 Mio. Bürgerinnen und Bürger in den 27 Mitgliedsländern der Europäischen Union aufgerufen, an den Wahlen zum Europäischen Parlament teilzunehmen. In Deutschland können aufgrund einer Gesetzesänderung vom November 2022 erstmals 16jährige an den Europawahlen teilnehmen und ihre Stimme für einen Europaabgeordneten aus unserer Region abgeben. Es geht in den kommenden Wochen vor allem darum, den jungen Menschen im Rhein-Kreis Neuss das Wissen zu vermitteln, das sie benötigen, um zu verstehen, was, wen und wie sie wählen können.

Vor diesem Hintergrund ist es dem Rhein-Kreis Neuss mit seinem Europabüro ein besonderes Anliegen, den jungen Menschen möglichst frühzeitig umfangreiche Informationen zum Europäischen Parlament, seiner Stellung im Gefüge der EU-Organe, seine Kompetenzen und Einflussrechte sowie über die Kandidaten zum Europaparlament für die Region Niederrhein zu geben. Daher haben wir früh entschieden, die Mitglieder des Jugendparlaments und die Auszubildenden des Rhein-Kreises Neuss zu einer zweitägigen Informationsfahrt nach Brüssel einzuladen (insgesamt 24 Teilnehmer/innen), da insbesondere unter den Mitgliedern des Jugendparlaments viele Erstwähler/innen sind. Das Ziel der zweitägigen Informationsfahrt war, den jungen Leuten einen Überblick über das politische System der EU, die Zusammenarbeit der EU-Organe und die Entstehung von EU-„Gesetzen“ und -Programmen zu geben; einen ausführlichen Bericht finden Sie zu Ihrer Information anliegend.

**Als weitere Informationsmaßnahmen hat der Rhein-Kreis Neuss bereits folgende Aktionen geplant:**

- Die Herausgabe einer Europawahlbroschüre mit Daten, Zahlen, Fakten und Diagrammen zum Europäischen Parlament und den Europawahlen (bis Ende März/Mitte April)
- Die Herausgabe einer schriftlichen Übersicht über die Angebote der Europäischen Kommission für junge Menschen (z.B. Europäische Jugendwoche 12. – 19.04.2024)
- Verteilung von Plakaten zur Europawahl ab Mitte/Ende März 2024 (kostenloses Angebot der Europäischen Kommission)
- Das Angebot, soweit gewünscht, Vorträge zum Europäischen Parlament und den Europawahlen in einzelnen Schulen zu halten oder hierfür ins Kreishaus Neuss einzuladen.
- Das Angebot einer großen Veranstaltung für mehrere Schulen für ein Seminar zum Europäischen Parlament durch den Europa-Punkt Bonn (Dienstleister der Europäischen Kommission) – Bitte um baldmögliche Anmeldung
- Das Angebot, einschlägige EU-Broschüren der Europäischen Kommission und des Europäischen Parlaments auch über die Europawahlen für den Schulunterricht zu besorgen und an interessierte Schulen zu versenden.
- Einladung zu einer Informationsfahrt nach Brüssel zum Tag der offenen Tür der Europäischen Institutionen (voraussichtlich im Mai) mit der Möglichkeit, die Gebäude der EU-Organe zu besuchen und mit Experten ins Gespräch zu kommen.
- Angebot der Teilnahme am gemeinsamen Europatag des Rhein-Kreises Neuss mit seinen Europaschulen am 08. Mai 2024 auf dem Marktplatz in Neuss

Die Angebote sind kostenlos und sollten frühzeitig mit dem Europabüro abgestimmt werden.

**Anlagen:**

CDU, FDP, UWG und Zentrum\_Antrag zur Europwahl 2024  
VorlageSitzungJugendparlament.Punkt InfEuropawahlen.März2024